



CEMAC

ACTUALITÉS

● GABON

Le Gabon et la Chine veulent créer un laboratoire conjoint dans le secteur des mines, de la métallurgie et des matériaux, a annoncé le ministère des Mines ce 2 août 2023. Cette volonté a été actée par les parties lors de la mission effectuée du 22 au 29 juillet derniers par une délégation du ministère gabonais des Mines en Chine. Elle était conduite par le directeur de cabinet du ministre, Éric Damien Biyoghe Ella.

Ce laboratoire conjoint ambitionne d'être un cadre d'échanges scientifiques, technologiques, de formation du personnel, de transfert des technologies et d'échanges humains. «C'est un projet structurant qui va développer et valoriser le potentiel minier du Gabon, en boostant la recherche géologique et minière. Le matériel et les équipements sont à la pointe de la technologie, et l'expertise chinoise en la matière est l'une des meilleures sur le plan international», a confié le chef de file de la mission gabonaise, lors de la restitution des retombées ce 2 août 2023 au ministre Chen Sylvestre Mezui M'Obiang.

La création d'un tel laboratoire permettra de renforcer les liens entre les deux pays qui partagent des liens diplomatiques depuis 1974 avec une coopération dynamique en matière politique, économique et sociale. Sur le plan économique, la Chine est le premier partenaire commercial du Gabon, selon le ministère gabonais des Affaires étrangères. Selon des données officielles, le volume des échanges commerciaux entre la Chine et le Gabon a atteint 4,55 milliards de dollars US (2739,8 milliards de FCFA) en 2022, en hausse de 50,8% en glissement annuel.

LES CHIFFRES

Présentation des valeurs et des cours sur la cote de la bourse (BVMAC) en attendant la prochaine séance de cotation.

Au terme de la séance du 02/08/2023, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour la valeur « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (24 641 obligations), BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat 5 actions), SGCRE (achat 218 actions), SOCAPALM (achat 306 actions), et LA REGIONALE (vente 200 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 02/08/2023	Coupon Couru au 04/08/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	366,68
ALIOS 5,40% - 21/25	6 429	100,00	81,79
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	445,21
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	8,05
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	100,49
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	356,71
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	260,27
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	322,52
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	231,16
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99,50	118,15
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	386,44
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	75,21

Actions	Cours au 02/08/2023	□+ Haut	□+ Bas
SOCAPALM	50 000	50 100	50 100
SEMC	47 000	47 000	47 000
SAFACAM	25 100	25 100	25 100
SGC-RE	21 000	21 000	21 000
BANGE	206 900	206 900	206 900
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500



INTERNATIONAL

ACTUALITÉS

● ROYAUME-UNI

La Banque d'Angleterre (BoE) a augmenté jeudi son taux directeur d'un quart de point de pourcentage, à 5,25%, son plus haut en 15 ans, tout en prévenant que les taux resteraient probablement élevés pendant un certain temps. L'inflation britannique a atteint 11,1% l'année dernière, son plus haut niveau sur 41 ans, et a diminué plus lentement qu'ailleurs, tombant à 7,9% en juin, le taux le plus élevé des économies développées. Les économistes interrogés par Reuters la semaine dernière prévoient que les taux de la BoE atteindraient un maximum de 5,75% dans le courant de l'année.

● EUROPE

À 48,6 en juillet contre 49,9 en juin, l'indice PMI composite HCOB de l'activité globale dans la zone euro s'est enfoncé sous la barre des 50 du sans changement, et a indiqué la plus forte contraction de l'activité globale de la zone depuis novembre 2022. La faiblesse du secteur manufacturier a fortement pesé sur les performances économiques globales de la région, tandis que la croissance de l'activité des prestataires de services a de nouveau ralenti, affichant en juillet un niveau proche de la stagnation. Dans un tel contexte, le ralentissement seulement modeste de l'inflation par rapport à juin ne manquera pas d'inquiéter la Banque centrale européenne, commente Cyrus de la Rubia, chef économiste à Hamburg Commercial Bank.

● ETATS-UNIS

La croissance de l'activité dans le secteur américain des services s'est ralentie en juillet, à en croire la dernière enquête réalisée par l'Institute for Supply Management (ISM). L'indice ISM des services compilé par l'organisation professionnelle s'est replié à 52,7 le mois passé, contre 53,9 au mois de juin, alors que les économistes s'attendaient à une repli moins marqué vers 53. La composante des nouvelles commandes a reculé à 55 contre 55,5 le mois précédent, tandis que le sous-indice de l'emploi a baissé à 50,7 après 53,1 en juin. La composante des prix payés a revanche augmenté, passant à 56,8 contre 54,1 d'un mois sur l'autre, mais celle mesurant l'activité s'est repliée à 57,1 contre 59,2.

LES CHIFFRES

Le CAC 40 a terminé dans le rouge jeudi (repli de 0,72% à 7 260,53 points) et le S&P 500 a conclu également en baisse (-0,34% à 4 521,75 points) dans un contexte de prises de bénéfice, notamment dans le secteur technologique, sur fond de remontée des rendements obligataires.

Les indices BRVM Composite et BRVM 30 ont reculé respectivement de 0,92 et 0,99% à 206,06 et 103,51 points.

Indices	Cours au 03/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 260,53	7 271,83	7 213,87	- 0,72%
S&P 500	4 521,75	4 547,50	4 505,75	- 0,34%
BRVM Composite	206,06	206,06	206,06	- 0,92%
BRVM 30	103,51	103,51	103,51	- 0,99%

Le prix de l'or est resté proche de ses plus bas niveaux en trois semaines jeudi, après qu'une augmentation plus importante que prévu du nombre d'emplois privés aux États-Unis en juillet ait alimenté les paris sur un nouveau resserrement de la politique monétaire et ait fait grimper le dollar et les rendements obligataires. Le cours du brut est reparti en hausse, soutenu par l'annonce de l'Arabie saoudite d'une prolongation d'un mois de la réduction de sa production de pétrole d'un million de barils par jour, qui doit donc avoir cours jusqu'à fin septembre. La pression baissière a continué sur le marché du blé qui a aligné sa 8ème session de baisse, toujours sous la domination internationale russe de ce début de campagne. Le cacao a dévissé et est repassé sous la barre des 3 500\$ au terme de la séance.

Matières premières	Cours au 03/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 932,00	1 936,50	1 928,00	- 0,28%
Pétrole Brent (\$)	85,14	85,41	82,36	+ 2,33%
Blé (\$)	6,27	6,48	6,26	- 2,03%
Cacao (\$)	3 491,00	3 559,00	3 484,00	- 1,99%

Le dollar s'est effrité de -0,1% vers 1,0940 face à la monnaie unique, il a cédé -0,4% face au Franc suisse et -0,54% face au Yen qui a mis fin à une correction de -3,5% en 1 semaine.

Marché des changes	Cours au 03/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,094	1,0963	1,091	+ 0,07%
USD/JPY	142,540	143,900	142,060	- 0,54%
EUR/GBP	0,861	0,866	0,859	+ 0,03%
USD/CHF	0,874	0,880	0,873	- 0,40%

EUR/XAF=655,957 F CFA